
公表：令和5年5月8日

事業所名：発達支援ルームこねっく

チェック項目 はい どちらともい
えない いいえ

わから
ない

ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されているか

36 3
・ホールが小さいので仕方ない。
運動には少し狭そう。

こねっくは旧ほうその第二保育所を活
用しており、子どもの活動内容に応じて
部屋を使い分けるようにしています。
こどものねらいに応じて集団が大きくな
るグループでは、例年よりもスペースの
狭さを感じられることもあったかもしれ
ません。限られた場所を有効に子ども
たちがのびのびと使えるように遊具の
配置などについて検討していきたいと
思います。

2 職員の配置数や専門性は適切であるか 36 2 1

・先生方の専門性は適切である
と思いますが、人数が足りてい
ない、大変そうだなという印象
があります。

お気遣いをいただき、ありがとうござい
ます。曜日によってグループの規模もさ
まざまなので、人数の不足を感じられる
ことがあるのかもしれません。午前と午
後を合算して10人の定員ですし、職員
の配置基準はもちろん満たしています。

3

生活空間は、本人にわかりやすい構造
化された環境※1になっているか。また、
障害の特性に応じ、事業所の設備等は、
バリアフリー化や情報伝達等への配慮
が適切になされているか

34 3 2

・既存の施設を使われているため
バリアフリー化はされていない。
・本人にわかりやすい構造化され
た環境だと思う。
・本人にわかりやすい構造化は本
人ではないので不明。
・先生方が工夫し、わかりやすい
環境にしてくださっている。
・施設リフォーム等、行政の補助
があってもいいと思う。もっと環境
を良くしてほしい。

トイレの入り口に段差があることや廊下
のビニールテントの剥がれなどについ
てご指摘ではないかと思います。現在
通所している子どもたちにとっては問題
ありませんが、子どもたちが安全に利
用できるよう、今後必要に応じて改修に
努めます。

4

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる
環境になっているか。また、子ども達の
活動に合わせた空間となっているか

29 9 1

・畳を新しくしてほしい。
・既存の施設を使われているため
古くなっている部分はあると思う。
・設備が古い、畳もぼろぼろ、「清
潔で心地よく」に当てはめるとyes
と言えない。
・施設の古さ、トイレ手洗いなどき
れいに改修できたらいいのにと思
う。
・建物が古いと最初にスタッフの方
から謝られたがむしろその方が子
どもがいろいろな場所に適応でき
るようになったので良いと思いま
す。

現在の施設設備を使い続けていくこと
は、項目1の「活動スペースの確保」が
十分にできていることの代償と言えま
す。精華町の所有する施設ではありま
すが、可能な限りの改修を精華町にも
要望するとともに、丁寧な清掃を心がけ
ます。

5

子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画※2が作成されているか

38 1
ご意見欄への記入はありま
せんでした。

支援計画は、子どもと保護者の願いや
意向を出発点として作成されるもので
す。今後も対話を大切にした作成を続
けていきます。

6

児童発達支援計画には、児童発達支援
ガイドラインの「児童発達支援の提供す
べき支援」の「発達支援（本人支援及び
移行支援）」、「家族支援」、「地域支援」
で示す支援内容から子どもの支援に必
要な項目が適切に選択され、その上で、
具体的な支援内容が設定されているか

33 1 5
ご意見欄への記入はありま
せんでした。

ガイドラインに関して、存在をご存じで
ない保護者の方が多いと思われます。
個別支援計画書をご説明させていただ
く中で、項目についてもご説明させてい
ただいておりますが「はい」以外にも
チェックをいただいていますので、より
丁寧に説明に努めていきたいと思いま
す。

7
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れているか

36 1 2
・（支援計画には関係ありません
が）保育参観がしたいです。

お子さんの状態や各家庭のご意向
もあるため、一律に参観を実施させて
いただくことは難しいかもしれません
が、保護者の皆様にお子さんの様子を
見て頂く機会を設定できるようにしてい
きたいと思います。

区　　分

環
境
・
体
制
整
備

適
切
な
支
援
の
提
供

保護者等数（児童数） 46　　　回収数　39　　　　割合 85％

【当事業所における保護者評価の実施方法について】
・NPO法人そらで開設する児童発達支援「発達支援ルームこねっく」および放課後等デイサービス「Libra」に対する保護者評価は、率直なご意見をいた
だくため、記入していただいた調査用紙を密封して無記名で事業所職員に渡すか、投函していただき、開封、集計をしました。
・「はい」が回収数全体の8割を超えた項目は数字を太字にしました。反対に「はい」が全体の6割以下の項目は数字を赤字にしています。

児童発達支援 保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）



チェック項目 はい どちらともい
えない いいえ

わから
ない

ご意見 ご意見を踏まえた対応区　　分

8
活動プログラム※3が固定化しないよう
工夫されているか

37 2
・細かくどんな内容のものを行って
いるかはわからなかった。

毎回の引継ぎ時で取り組み内容につい
てご説明したり、メインの設定活動の内
容については受付ボード、スケジュー
ル掲示にてお知らせするようにしていま
すが、祖父母の方の送迎の場合、親御
さんに見てもらう機会はあまり無かった
かもしれません。療育内容についてお
知らせする機会をさらに設けていきたい
と思います。

9
保育所や認定こども園、幼稚園等との交
流や、障害のない子どもと活動する機会
があるか

13 5 9 12
・幼稚園に通っているので必要な
い。

こねっくの通所はすべて並行通園（保
育所や幼稚園と合わせて通うこと）です
ので、日常的に「障害のない」子どもと
活動しています。

10
運営規程、利用者負担等について丁寧
な説明がなされたか

34 2 2 ・覚えていない
「わからない」と2件回答いただいて
います。今後も利用契約時の分かりや
すい説明について努めてまいります。

11

児童発達支援ガイドラインの「児童発達
支援の提供すべき支援」のねらい及び支
援内容と、これに基づき作成された「児
童発達支援計画」を示しながら、支援内
容の説明がなされたか

38 1 1
ご意見欄への記入はありま
せんでした。

今後も「児童発達支援」や「療育」の目
指すものについて、支援計画の提案時
に丁寧に説明できるように努めます。

12
保護者に対して家族支援プログラム（ペ
アレント・トレーニング※4等）が行われて
いるか

26 6 3 4
・毎回療育の時に個別で話は
させていただいている。

今年度もコロナウイルス感染拡大防止
の観点から、以前実施していたCAREプ
ログラム（Child-Adult Relationship
Enhancement)などは実施していませ
ん。今後の社会状況を見ながら実施で
きるように検討しています。

また、精華町から事業委託を受けたペ
アレントトレーニングを法人本部で実子
していますが、「療育に通ていない子ど
もの保護者」を対象にしていますので、
この項目に対する事業所としての回答
は「はい」であり「いいえ」でもあります。

療育機関では日々の引継ぎやコミュニ
ケーションの中でペアレントトレーニン
グと同様の成果が期待されるべきとも
考えています。

13
日頃から子どもの状況を保護者と伝え合
い、子どもの健康や発達の状況、課題に
ついて共通理解ができているか

38 1

・同居の親が送迎していないた
め、情報共有できていない。(施設
側に問題はない)
・毎回アドバイス、面談してもらえ
るので助かる。
・支援計画とは別に発達の変化を
相談するとすぐに変化に合わせた
対応をしてくださり、対応策も助言
してくださるので、すぐに改善し、
スムーズな生活を子どもが過ごせ
ています。

毎回、保護者様に送り迎えをしていた
だくことで、職員から直接お話ができる
時間を得られており、本当に感謝してい
ます。

限られた時間内での引継ぎの中で要点
をまとめることはもちろん、引継ぎとは
違
う形でも相談に乗れる機会をとれるよう
に工夫して参ります。

14
定期的に、保護者に対して面談や、育児
に関する助言等の支援が行われている
か

39
・年２．３回あり。
・家庭での状況も面談してアドバイ
スしてもらえるので参考になる。

定期的な保護者面談や丁寧な引継ぎ
を
これからも続けていきます。
ご相談の内容によって適切な専門性の
ある職員がお話を聞かせていただいた
り、さらに各職員が専門性を高め、今後
も助言の質も向上させていきます。
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チェック項目 はい どちらともい
えない いいえ

わから
ない

ご意見 ご意見を踏まえた対応区　　分

15
父母の会の活動の支援や、保護者会等
の開催等により保護者同士の連携が支
援されているか

22 3 6 8

・全体で引継ぎが行われていた時
は保護者のコミュニケーションが
図れていたように思います。
・新1年生になる前に(年長児のあ
いだに)何度か保護者同士の交流
の場をもうけてくださって助かりま
した。
・小学校へ向けて先輩ママのお話
を聞けて安心できました。

お子さんの発育に不安がある保護者や
さまざまな発達の特性をもつ子どもの
保護者の会『ふらりーご』が昨年度より
始まっており、法人としては事務局のお
手伝いをさせていただいています。

卒園児の保護者会としては『こねりん』
があり、法人事務所やこねっくの施設を
使って、およそ月に一度のペースで開
催されるのですが、在園時の保護者会
はなく、保護者懇談と送迎時がやりとり
の場になっています。

例年、年長児の方が一堂に集う「就学
支援」として通級指導教室や相談支援
センターの方、こねっく卒業生の保護者
に来ていただき、保護者交流も含めた
懇談会を行っています。

日々の療育では１ヶ月に１～２回の頻
度でグループ全員の保護者様にクラス
担任より一斉に引継ぎを行っておりま
す。
その中で情報交換をしていただいたり
保護者どうしだからこそ話せるお話をし
てもらえるようにしています。保護者どう
しにしかできない支え合いは確実にあ
ります。支援者として驕らず、保護者ど
うしの関係が深められるような機会を今
後も増やしていきたいと思います。

16

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されていると
ともに、子どもや保護者に周知・説明さ
れ、相談や申入れをした際に迅速かつ
適切に対応されているか

35 1 3
・その都度相談の対応をしてもら
えるので親としても相談しやすい。

概ね保護者様からの相談や申し入れに
は応じられているようですが、『はい』以
外の回答もいただいているので一層の
質的向上に努めてまいります。

17
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされているか

36 2 1

・保護者が送迎していないので意
思疎通できていない。
・メールで情報が届くはずだったが
あまり届かない。

祖父母の方が送迎して下さったご家庭
に関しては状況に応じてメールなどで
連絡を入れさせていただいておりました
が、頻度等に規定は設けておらず定期
的な情報伝達にはなっていなかったか
もしれません。各ご家庭の状況に応じ
てスムーズに情報をお伝え出来ること
を目指します。

18

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡体制等の情報
や業務に関する自己評価の結果を子ど
もや保護者に対して発信されているか

19 4 1 15
・連絡は取りやすいが、LINEを導
入してもらえるとさらに助かる。
・HP見てないのでわかりません。

ホームページ等での情報発信ができて
おらず、お便りや毎回のプログラムの
意図などをご紹介する受付ボードでの
お知らせになっています。伝達事項は
個別にお伝えすることも多いですが
こねっく内での子どもたちの様子などが
少しでも多く伝えられるようにしていき
たいと思います。

LINEについては次年度から導入予定で
す。

19
個人情報の取扱いに十分注意されてい
るか

36 3

個人情報は全て鍵のかかる棚に保管
するなど注意を払っています。職員に
はもちろん守秘義務が課せられていま
す。

20

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアル等を策定し、
保護者に周知・説明されているか。また、
発生を想定した訓練が実施されているか

14 5 3 17
・保護者に周知・説明なし。訓練に
ついては不明。
・知らない

各種マニュアルの周知・説明はできて
いませんでした。訓練に関しては実施
日にお知らせするようにしていますが、
お知らせ方法が受付時のボードや口頭
になっており、送迎に来られない方には
見ていただく機会がなかったかもしれま
せん。実施時の様子などもお便りなど
でお知らせできるようにしていきます。

21
非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救出、その他必要な訓練が行われて
いるか

10 3 5 21 ・知らない
プログラムの中でグループの状態に
応じた方法で避難訓練を行っておりま
す。

非
常
時
等
の
対
応
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チェック項目 はい どちらともい
えない いいえ

わから
ない

ご意見 ご意見を踏まえた対応区　　分

22 子どもは通所を楽しみにしているか 38 1

・とても楽しみにしています。
・毎週の通所を今か今かと楽しみ
にしてました。
・とても楽しみにしている、毎回詳
しく様子を伝えていただき、こちら
の悩みも聞いていただけて大変満
足しています。
・保育園は渋々行く様子が見られ
るが、通所は自分から行くと用意
をする。
・１対1での対応なのでよく見られ
ているので子どもでも安心して遊
べる。
・楽しく通えています
・保育園は登園拒否がたまにある
けれど、こちらへの通所は一度も
嫌がったことがないです。

概ね多くのお子様に楽しみに通ってい
ただくことができており、嬉しく思います
が「いいえ」も1件ありました。全てのお
子様に満足していただけるようプログラ
ムの充実などを図っていきたいと思い
ます。

これからも子どもが楽しみの中で成長
できる場であり続けます。

23 事業所の支援に満足しているか 39

・子どもが楽しんでいるので満足し
ています。
・少しずつ成長しているのを感じま
す。
・本年度も子供の成長を一緒に見
守っていただきありがとうございま
した。

多くの方に満足していただいており、嬉
しく思います。保護者支援などの充実を
図り、より一層の質的向上に努めてま
いります。

この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」により事業所評価
を行っていただき、その結果を集計したものです。

満
足
度


